

## La casa de estudios estatal tiene una deuda financiera de \$12.000 millones: U. del Bío-Bío en la mira de Contraloría por uso irregular de fondos públicos

Se detectaron conflictos de interés en contrataciones y depósitos no aclarados por más de \$4.200 millones. Además de una deuda de \$6.883 millones por el crédito Fondo Solidario.

MACARENA CERDA M.

Desde hace tiempo que la Universidad del Bío-Bío enfrenta una crisis financiera sin precedentes. En 2023, según los últimos estados financieros auditados por la Superintendencia de Educación Superior, la institución estatal registró un déficit superior a los \$3.000 millones. Sin embargo, la situación sería mucho más crítica de lo esperado, con pasivos por más de

\$43.443 millones al cierre de 2023, destacando una deuda financiera directa que superaba los \$13.300 millones. Hoy es de \$12.000 millones, según indica la casa de estudios.

En ese contexto, un informe de la Contraloría Regional del Biobío reveló una serie de irregularidades financieras que podrían explicar el nivel de las pérdidas. Entre los hallazgos más críticos hay una deuda de \$6.883 millones con el Fondo Solidario

de Crédito Universitario (FSCU), que incluye recursos no transferidos por pagos de exalumnos durante 2023. Se verificó el uso indebido de \$3.000 millones procedentes de proyectos de fortalecimiento universitario.

Otro hecho de especial gravedad fue la contratación de empresas cuyos socios tienen vínculos de parentesco y/o societarios con directivos de la UBB.

La Contraloría instruyó a la universidad la realización de sumarios administrativos para determinar responsables. Además, ordenó regularizar cuentas bancarias inactivas con fondos sin justificar, actualizar normativas internas obsoletas y transparentar depósitos no aclarados que superan los \$4.200 millones.

Este informe fue solicitado

tras la presentación del diputado Sergio Bobadilla (UDI), quien manifiesta que "en la Universidad del Bío-Bío existe un desorden, una mala utilización de los recursos públicos (...). Creo que esta universidad estatal debe hacer profundas correcciones, de tal manera que se restituyan los recursos y se administren los recursos de todos los chilenos en beneficio de la educación y no de algunos funcionarios".

### "Alrededor de 12 procesos sumariales"

"La universidad tomó conocimiento del informe y se comprometió a saldar la deuda que se menciona (\$6.883 millones con el FSCU) en un plazo razonable (...). En el caso de la UBB, el mon-



**INCUMPLIMIENTO.** —La entidad tiene una deuda de \$6.883 millones con el Fondo Solidario, pese a haber recaudado pagos de exalumnos en 2023.

to de esta deuda histórica ha disminuido considerablemente en el último año, en virtud de distintas medidas financieras adoptadas por la actual rectoría", indicaron desde la institución.

Sobre cuánto ha disminuido el monto hasta ahora, consultados por "El Mercurio" señalaron que hoy es de \$6.200 millones.

Romina Bazaes, secretaria general de la UBB, proyecta unos "12 procesos sumariales para la determinación de eventuales responsabilidades, por conflic-

tos de intereses principalmente, sin descartar otros".

Desde la Superintendencia de Educación Superior (SES) señalaron que "en abril de 2024, la SES detectó deficiencias en la gestión financiera de la Universidad del Bío-Bío, las cuales evidenciaban un progresivo aumento en su nivel de riesgo financiero", a raíz de lo cual aseguran se inició "un proceso de acompañamiento a la universidad, con el objetivo de subsanar las situaciones detectadas".